



## Politische Erfordernisse einer hohen Effektivität

Von Imre Rákos, stellvertretender Chefredakteur der Zeitschrift „Pártélet“

Im Prozeß des Aufbaus der entwickelten sozialistischen Gesellschaft erlangt die Wirtschaftstätigkeit immer größere Bedeutung. Daher ist auch verständlich, daß sie im Mittelpunkt der politischen Arbeit der Parteiorganisationen steht. Die politische Arbeit, die der Realisierung der ökonomischen Aufgaben dient, und im Zusammenhang damit der Arbeitsstil werden von den wirtschaftspolitischen Zielen bestimmt, die in den Beschlüssen des XI. Parteitages der Ungarischen Sozialistischen Arbeiterpartei

enthalten sind. Sie orientieren vor allem darauf, die Aktualität und die Effektivität der Produktion zu erhöhen. Die inneren Bedürfnisse unserer Entwicklung, aber auch der verschärfte ökonomische Wettbewerb auf den Außenmärkten erfordern in immer stärkerem Maße, daß unsere Wirtschaft den Anforderungen des wissenschaftlich-technischen Fortschritts genügt. Dieser Umstand ist eine objektive Notwendigkeit, die neuen Anforderungen an die politische Arbeit der Parteiorganisationen stellt.

nien zu erhalten. Gleichzeitig regen sie die Mitarbeiter in Forschung und Entwicklung sowie auf ökonomischem Gebiet an, sich selbst einen exakten Überblick über das Weltniveau zu verschaffen und die von Spitzenbetrieben erbrachten Leistungen mit denen ihrer eigenen Betriebe zu vergleichen. Die Parteiorganisationen sind bemüht, ihren politischen Einfluß darauf auszuüben, daß die ökonomischen Leiter schnell und umfassend alle Voraussetzungen schaffen, die für die Annäherung an Weltspitzenleistungen erforderlich sind.

### Gefragt wird nach der Effektivität der Arbeit

In erster Linie verändern sich die Anforderungen an die Beurteilung der Wirtschaftstätigkeit, die inhaltlichen Merkmale ihrer politischen Einschätzung. Die frühere Wertung — die allseitige und mechanische Beurteilung quantitativer Leistungen — entspricht nicht mehr den Erfordernissen der gegenwärtigen Situation. Diese quantitativen Leistungen an sich sagen noch nichts aus über die Effektivität der Wirtschaftsführung. Die Grundlage für die politische Beurteilung wirtschaftlicher Tätigkeit kann nichts anderes sein als die Effektivität der Arbeit.

In unserer Zeit wechseln die Erzeugnisse und die Produktionstechnologien immer

schneller. Deshalb wird in der politischen Arbeit der Parteiorganisationen nicht nur über die politische Verantwortung der ökonomischen Leiter für die quantitative Entwicklung der Produktion gesprochen, sondern auch Rechenschaft darüber gefordert, wie ihre Leitungstätigkeit dazu beiträgt, die Erzeugnisse zu modernisieren und dabei die technische und technologische Entwicklung zu verbessern.

Damit die Parteiorganisationen die ökonomische Tätigkeit unter diesen qualitativ höheren Gesichtspunkten politisch richtig beurteilen können, nutzen sie alle Mittel, um die erforderlichen Informationen über internationale Entwicklungsli-

Die Parteiorganisationen unternehmen alles für die Herausbildung einer solchen politischen Atmosphäre, in der die Bereitschaft zu ideenreicher Mitarbeit gedeihen kann und sich die Fachleute reiche Erfahrungen und umfassende nationale und internationale Informationen aneignen.

Die Herausbildung einer modernen und effektiveren Wirtschaftsführung hängt überhaupt in starkem Maße davon ab, was für eine politische Atmosphäre in dem betreffenden Betrieb sowie im einzelnen Produktionskollektiv herrscht, inwieweit die ökonomische Leitung und die einzelnen Mitarbeiter Mut zum Risiko haben. Gegen neue Vorhaben können viele Gegenargumente ins Feld